

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1,50 pesetas al mes, Provincias, pesetas 3 trimestre en la Administración, y 5,50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

EL OBISPO DE BARCELONA

SU VIAJE A MADRID

Ha llegado hoy a Madrid el señor Obispo de Barcelona, y mañana será recibido en audiencia por la Reina. Las referencias que llegan de la capital del Principado suponen que su viaje está relacionado con nuevas gestiones para obtener el concierto económico; pero esta versión nos parece inverosímil, porque si sólo del concierto se tratara, al Prelado acompañarían en su viaje individuos del Fomento y de otras corporaciones, y todos formarían una comisión.

A raíz de publicarse, en un momento de mala inspiración, aquella famosa Pastoral en que se decía que con paciencia apenas tolerable padecían los catalanes el yugo de la administración central, se produjo en el Parlamento y en otras esferas de la vida nacional una justificada protesta.

Se habló también entonces de una negociación entablada por el Gobierno cerca del Vaticano, y aun se añadió que antes del término de la legislación, el Prelado de Barcelona, que es senador, vendría a las Cortes a dar explicaciones sobre su conducta.

Este último anuncio no se confirmó, y en cuanto a la negociación con el Vaticano, ignoramos nosotros el resultado que se haya obtenido.

Debemos presumir, sin embargo, que la venida a Madrid del Prelado de Barcelona no ha de ser extraña al disgusto que se produjo por consecuencia de su Pastoral, y que tendrá por principal objeto el desautorizar aquellas erróneas y apasionadas versiones, según las cuales el doctor Morgades era instrumento de determinadas inspiraciones regionalistas.

Es posible que el virtuoso y docto Prelado no pensase jamás al escribir ciertas frases de su Pastoral, que tuvieran el sentido que se les ha dado.

Fué siempre el Obispo de Barcelona, si bien amante del país en que nació, no menos amante de la patria española; se distinguió siempre por su amor y veneración a la Reina; anhela la paz y la concordia entre los españoles, y seguramente estos sentimientos, que le honran, moverán más su ánimo que cuestiones locales, de que se le supone abogado y favorecedor.

El solo hecho, de todos modos, del viaje a Madrid del Obispo de Barcelona y su visita a la Reina, son indicios que nosotros estimamos venturosos.

Por lo mismo que las circunstancias no son lisonjeras y que hemos padecido tanto, conviene la mayor unión de sentimientos entre todos los españoles.

LA GUERRA EN CHINA

Contra los extranjeros

Londres 2.—Según un despacho recibido de Shanghai por el Daily Express, un decreto imperial ordena a todos los funcionarios chinos que se procuren todos los fondos necesarios para el ejército que es preciso constituir para cooperar a la obra lable y patriótica de los boxers y rechazar a los extranjeros hasta el mar.

Telegrafían al Daily Mail de Tongku, que 10.000 soldados chinos, con 120 cañones, ocupan Luján, y 13.000 con 40 cañones ocupan Paoing-Fou. Los fuertes de Yang-Toe, desde Nankín a Wassung, se apresan a resistir enérgicamente el paso de las tropas aliadas.

Sobre Che-fu.—El ferrocarril de Tien-Tsin

Londres 2.—Dice un telegrama que sobre Che-fu avanzan grandes partidas de boxers, con el propósito de apoderarse de la ciudad. La situación de éste es sumamente inquietante. Numerosas hordas de chinos se reúnen por todas partes, temiéndose que ataquen aquella población.

El mismo telegrama añade que 10.000 soldados chinos con 120 cañones están en Luján, y 13.000 con 40 cañones de Paoing-fu, con objeto de proteger el ferrocarril de Tien-Tsin a Pekín.

Los europeos en Pekín

Londres 2.—Los periódicos de esta ca-

pital publican un despacho de Shanghai, fecha de hoy, diciendo que una fuerte columna de tropas internacionales se supone que ha entrado en Pekín, después de derrotar a un ejército compuesto de tropas imperiales y de boxers.

Esta noticia parece tener alguna verosimilitud, a juzgar por lo que dice el Daily Express, periódico que publica un telegrama fechado ayer en Shanghai, diciendo que el virrey de Nankín ha recibido del general Yu-Lu, jefe de las tropas chinas de Pekín, el siguiente despacho:

«Situación desesperada. Imploro vuestra ayuda. Las tropas de ocho potencias entran en Pekín.»

Inglaterra, Francia é Italia

Londres 2.—El secretario de Negocios Extranjeros, Mr. Brodrick, ha confirmado en la Cámara de los Comunes el asesinato del ministro alemán en China, y dice que todavía no se ha pensado en la nueva marcha que se imprimirá a las fuerzas. Añadió que ignora la existencia de acuerdos entre los cónsules y los virreyes.

París 2.—En la sesión de hoy de la Cámara de los Diputados el ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado que si Francia tiene en Taku contingentes más débiles que otras potencias, se debe a lo lejos que se hallaban los primeros contingentes salidos del Tonkin y que llegan actualmente al golfo de Pe-chi-li.

El almirante Courrejolles tendrá bien pronto 3.000 hombres. Añadió que dentro de un mes Francia tendrá en China el número de fuerzas que exige su situación.

Roma 2.—El ministro de Relaciones Extranjeras ha declarado hoy en la Cámara de diputados que Italia no permanecerá indiferente ante los graves sucesos de China, y que antes de perseguir el logro de los intereses comerciales, se asegurará una situación moral y una autoridad que le permitan velar por la seguridad de sus nacionales.

De aquí su propósito de obrar de acuerdo con las potencias.

AGITACION EN MARRUECOS

Excitación contra los europeos en Fez.—Asesinato de un súbdito americano.—Reclamación de Francia y los Estados Unidos

Tánger 2.—Han llegado precipitadamente de Fez correos para las legaciones extranjeras. Según dicen, reina bastante excitación contra los europeos, con motivo del avance de los franceses en la región del Tuat.

Los cónsules han pedido auxilios a las autoridades para defender los consulados. Un hebreo, ciudadano americano y gerente de una importante casa francesa, pasaba tranquilamente por una calle céntrica de Fez, cuando se vió acometido por varios moros.

El agente, viéndose en inminente peligro, pues la multitud le acometía, sacó el revólver y disparó contra un indígena, matándolo.

Inmediatamente el hebreo llamado Marcos Essagin, fué asaltado y hecho pedazos, y sus restos quemados.

Avisado el ministro francés, éste dió parte del suceso al cónsul general americano, y ambos formularon protesta ante Sidi Torres, ministro de Negocios Extranjeros del Sultán.

La excitación del populacho en Fez contra los europeos es debido a los manejos de un gremio conocido por el nombre de Zércein, cuyos individuos son originarios de Tuat.

El cónsul francés en Fez, que se hallaba accidentalmente en Tánger, ha salido para dicha capital con motivo de estos sucesos.

Contra los franceses.—Petición de armas y dinero al Sultán.—Actitud del Sultán.

Tánger 2.—Una comisión compuesta de 50 moros notables de las kábilas del Sus, se presentó al Sultán pidiéndole armas y dinero para emprender una campaña contra las tropas francesas que operan en la frontera.

El Sultán se negó resueltamente, esforzándose en disuadirlos de sus peligrosos propósitos, que pudieran acarrearle serios disgustos, y cominándoles con severos castigos si por cualquier imprudencia promovieran algún conflicto.

Los comisionados salieron visiblemente contrariados de la resuelta actitud de Muley-Abdel-Aziz.

JUSTA RECOMPENSA

No ha publicado aún la Gaceta el anunciado decreto concediendo el título de marqués del Muni al Sr. Leon y Castillo; pero como está ya firmado por la Reina, puede considerarse acordada aquella gracia.

Gustamos ver las cosas sin aturdimiento, y no creemos que haya motivo para las quejas de aquellos periódicos franceses que aprecian el reciente tratado como poco favorable al interés de su nación.

Pero si bien consideramos caprichosas estas quejas, también creemos que dadas las circunstancias porque España atraviesa y las perplejidades de negociación diplomática tan lenta y accidentada, el señor Leon y Castillo ha obtenido ventajas que hacen honor a su talento y habilidad, siendo difícil que cualquier otro hubiera sido más afortunado.

Los periódicos de París dicen que han

influido para llegar a la conclusión del tratado, las corrientes de simpatía que reinan en Francia hacia nosotros; pero también habrán tenido su parte nuestros derechos y el prestigio de que hoy goza la embajada española en París, residencia que han hecho tan amable la distinción, la cortesía y la esplendidez que en ella reinan.

Consideramos, en suma, justificada la distinción con que S. M. ha honrado al Sr. Leon y Castillo, y El Correo le envía por ello su cordial enhorabuena.

PRÓRROGA DE LA EXPOSICION DE PARÍS

París 2.—Asegura el Journal que la Exposición universal permanecerá abierta hasta la primavera de 1901.

El ministro de Comercio está actualmente estudiando los medios de dar amenidad a los espectáculos y crear otros nuevos, a fin de que la Exposición conserve su interés.

Sin embargo, habrá una clausura durante el invierno, celebrándose la reapertura con grandes festejos.

También se dice que la Exposición durará hasta Octubre del año que viene; pero esta profecía es un tanto aventurada.

Buenos necios serán los que hagan caso de este reclamo.

Resulta, de las mejores referencias, que la Exposición es una feria grande; que no se ha presentado nada notable en el orden de los adelantos industriales; que es fatigoso el visitarla, y además, caro, por las mil socialinas a que está sujeto el visitante.

La dificultad además de los coches y de los restaurantes, a causa de tanta gente, hacen la estancia en París desagradable y solo posible a los que tengan a mano mucho dinero.

La manía de ir a París a ver la Exposición es una demostración más del espíritu rutinario de la especie humana.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Negociaciones de paz

Londres 2.—Ha llegado al campamento del general Buller un emisario procedente de Machedo-dorp.

Dícese que su misión es entablar negociaciones para la paz.

Una retirada de los ingleses

Londres 2.—El general Buller telegrafía de Standerton con fecha 1.º que la décima brigada, haciendo el día 27 un reconocimiento cerca de Amerpoort, encontró 2.000 boers con cañones.

La brigada se retiró después de haber hecho algunos disparos de artillería a los boers, los cuales no la persiguieron.

Los ingleses tuvieron dos muertos y seis heridos.

Jefes boers prisioneros.—Agre-gados militares.

Londres 2.—Un despacho de la Ciudad del Cabo dice, refiriéndose a noticias recibidas de Zeerust, que llevan fecha 29 del pasado mes, que el general boer Snymán, el comandante Botha y el comando de Marico, han sido capturados cerca de Lichtenberg.

También dicen del Cabo que han llegado a aquella ciudad los agregados militares extranjeros, los cuales se embarcarán de regreso a Europa.

EL TEATRO ESPAÑOL

y las costumbres regionales

Entre otros proyectos con que el Sr. Balart remozará el Corral de la Pachea, entra el propósito de dar a conocer las costumbres regionales por medio de diálogos que recitarán los actores.

Se hablará, pues, en valenciano, catalán, gallego, etc.

El Sr. Balart, con diligencia que hace honor a sus propósitos y da la medida de sus nobles entusiasmos, ha escrito ya a varios autores notables pidiéndoles su colaboración en la original empresa.

Uno de los primeros en contestar aceptando ha sido el genial narrador de costumbres montañesas, D. José de Pereda.

El autor de *Penas arriba, La puchera, De tal palo tal astilla* y tantas otras joyas de la literatura novelística, ha ofrecido escribir varios diálogos dramáticos, cosas de aquella tierra en todo fecundísima; algo de lo que él llamó *El sabor de la tierra*.

Su glorioso caudal se enriquecerá, pues, con nuevas galas, y el teatro Español verá las mejores suyas para recibir al nuevo autor.

EL ATENTADO

contra el príncipe de Gales

Bruselas 2.—Hoy ha dado principio en la *Cour d'Assises* la vista del proceso contra el autor del atentado de que fué objeto el príncipe de Gales.

Desde las nueve de la mañana ya había muchos curiosos esperando que comenzara la sesión.

A las diez se abrieron las puertas de la sala y entraron los cuatro acusados, Spido, Meert, Pouchot y Meire.

Los reos parecen niños y se presentan muy tranquilos. El que más, cuenta diez y siete años de edad.

Interrogado Spido acerca del delito por él cometido, contestó que había apostado con otros a que mataría al príncipe de Gales. Todo por pura broma. Luego, la idea le obsesionó con tal tenacidad, que decidió realizar el proyecto el mismo día en que llegase el príncipe.

A nadie comunicó los propósitos que abrigaba.

Tanto Meert como Pouchot, manifestaron que todos creían que se trataba simplemente de una broma.

Acto continuo comparecieron los testigos. Mañana continuará la vista.

«EL CORREO» EN VIGO

La traña

Director Correo. Vigo 2 (3 tarde).

Es muy buscado en los círculos de esta población el número de El Correo llegado anoche que publica frases afectuosas al pueblo de Vigo con motivo de los agasajos a los portugueses.

Los periódicos locales reproducen algunos párrafos y agradecen los conceptos de El Correo.

Hoy ha salido para Madrid una comisión de pescadores, de duenos de vapores y de fabricantes de conservas salazoneras para gestionar la continuación de las trañas.—El correspondiente.

LA MÚSICA DE WAGNER Y LA CERVEZA

Véase una muestra de crítica musical inglesa.

Se puede leer en el último número de la *Saturday Review*:

«Esta tarde, a las seis y media, comenzará el *Crepúsculo de los Dioses*, para acabar Dios sabe cuándo... Bayreuth no es una institución que se puede transplantar a otras formas a Bow-street. Si se preguntara a alguien que conozca bien Bayreuth, cómo existe esta ciudad, por qué existe y para qué existe, contestará en seguida: *la cerveza*.

La cerveza es la idea general de Bayreuth. El drama musical comienza allí a las cuatro de la tarde, de modo que hay tiempo bastante para beber cerveza antes de empezar el espectáculo.

En los entreactos se puede disponer de una hora y consagrarla a beber cerveza.

A las diez de la noche se ha concluido todo, y hasta las tres de la mañana se puede permanecer en compañía de los amigos bebiendo cerveza.

Esto es lo que hacen todos los alemanes y casi todos los ingleses—en Bayreuth, por supuesto.

Ahora bien, como la bebida alemana no conviene al clima inglés, la razón de ser de un Bayreuth inglés desaparece; no tenemos necesidad de él, no lo queremos, no nos conviene.»

ESPAÑA EN CHINA

Los intereses españoles en China, comprometidos, como todos los extranjeros, por el estado de desorden y desobediencia a la autoridad que allí prevalece, son muy pocos, pero algunos existen. Ellos hacen que sigamos con impaciencia los sucesos que se están desarrollando en Pekín.

Tenemos en dicha capital un representante, diplomático de carrera y persona muy instruida, el Sr. Cologan, de cuya suerte, así como del edificio en que se halla instalada la legación (propiedad de España), nada concreto se sabe hasta el presente.

En el inmenso territorio del Celeste Imperio dos órdenes religiosos, las de los dominicos y los franciscanos, tienen esparcidas misiones católicas, que en algunos puntos han convertido a cierto número de chinos. En fin, en Canton y en Hong-Kong existen algunos comerciantes con nuestra nacionalidad, pocos de ellos peninsulares, los más filipinos ó procedentes de este archipiélago, que no han aceptado la dominación americana.

CARTA DE BÉLGICA

Bruselas 29 de Junio de 1900.

El clima.—Un hombre menos.—Leopoldo II.—El príncipe Alberto.—La Exposición de París.

El clima de Bélgica es, decididamente, el más cambiante de la tierra; después de haber comenzado a manifestarse el verano a principios de Junio, con una intensidad tal que amenazaba achicharrar cosas y personas, he aquí que se termina el mes con unos frescos más que regulares, que obligan a cada *quién* a regular sus abrigos de los roperos en que los creía relegados hasta la aparición de las brisas de otoño. Es lo propio de los países bajos y húmedos, como lo es en general éste, el que en los días largos de Junio, cuando se presentan despejados, la temperatura se eleva de repente a alturas insostenibles, para descender con la misma rapidez a profundidades poco agradables así que el celaje impide al astro del día asomar por algunos días su rubicunda faz.

El partido liberal belga acaba de perder uno de sus prohombres más caracterizados en la persona de Julio Bará, digno colaborador del eminente hombre de Estado Frère Orban, que le precedió en la tumba cuatro años há. Era Bará un abogado distinguidísimo y un hombre público de alto vuelo, llamado quizás a recoger la presidencia del Consejo de la corona la vez próxima que los liberales fuesen llamados al poder. Nombrado ministro de Justicia a los treinta años de edad, desempeñó este delicado cargo durante más de diez años, llevando a cabo reformas judiciales de la mayor importancia, entre otras la supresión de hecho de la pena de muerte en la ley, toda condenación a la pena capital es inevitablemente conmutada de sí entonces. El fallecimiento de este hombre de Estado fué muy sentido por amigos y adversarios. Aunque de edad de sesenta y cinco años, puede decirse que muere en pleno vigor físico e intelectual, por cuanto su constitución era robusta y su inteligencia conservaba toda su lucidez. Fué en el momento en que se disponía a tomar parte como defensor en un proceso célebre, aún pendiente en la Audiencia de Bruselas, cuando sintió los primeros síntomas del ataque apoplético que debía conducirle algunas horas después al sepulcro.

Si Leopoldo II no es el más feliz de los mortales, es seguramente el más dichoso entre las testas coronadas. Soberano de un pequeño pueblo, de temperamento tranquilo y rodeado de consejeros que administran la cosa pública casi con el mismo celo que si se tratase de sus bienes particulares, conserva como nadie la libertad de su persona yendo y viniendo como y cuando le place, sin dar cuenta a nadie y sin inquietarse tampoco del qué dirán. Tan pronto se encuentra en París recorriendo los bastidores de los teatros ó visitando los centros instructivos, como en Inglaterra, Alemania ó Suiza, habiendo sucedido más de una vez que los periódicos se preguntan en dónde se encuentra el rey. Parece haber ocurrido en cierta ocasión que, habiéndose suscitado una ligera crisis en el seno del gabinete, los ministros se encontraron perplejos sin saber dónde estaba el monarca; pero algunas horas después un tren rápido conducía a éste a Bruselas, pues a pesar de todo, Leopoldo II no pierde nunca de vista los deberes inherentes a su cargo, y ya esté lejos ó cerca, se encuentra siempre perfectamente enterado de todo lo que pasa en sus dominios.

Sin poder decirse que le aman, puede afirmarse que la generalidad de los belgas le quieren. Es persona muy ilustrada, hombre de sentido práctico, activo, amigo de la legalidad y tan respetuoso de la Constitución, que por nada del mundo permitiría a ninguno de sus ministros faltar a ella. Los mismos socialistas reconocen sus bellas cualidades de rey constitucional, y aunque republicanos por principio, encuentran que bajo este punto de vista no tienen por qué quejarse. Verdad es que las libertades son aquí grandes y que cuando se les antoja desplegar la bandera roja, eanar la *Marsellesa* ó dar vivas a la República, nadie se mete con ellos y todo queda así reducido a puro platonismo. Es cosa de observar que los pueblos que gozan de mucha libertad se revolucionan raramente, lo cual se explica quizás por aquel refrán que dice: *Cuando uno no quiere, dos no riñen*.

Todas las agencias telegráficas han lanzado ya a los cuatro puntos cardinales la noticia del próximo matrimonio del príncipe Alberto de Bélgica, sobrino del rey Leopoldo, y llamado, por tanto, a sucederle un día en el trono por no tener el actual monarca hijos varones. Existe en la Constitución del reino la ley Sálica. Hé aquí las amonestaciones:

«En el día de hoy, domingo 24 de Junio de 1900, a las diez de la mañana, nos, Emilio Bruylant, oficial del Estado civil, fijamos conforme a la ley a la puerta principal del Ayuntamiento la promesa de matrimonio entre S. A. R. Monseñor el príncipe Alberto Leopoldo Clemente María Meinrad, príncipe de Bélgica, duque de Sajonia-Coburgo-Gota, gran conde de la Orden de Leopoldo, gran conde de la Orden de la Rama Ernestina de Sajonia, condecorado con la cruz de honor de primera clase de la orden de la casa de Hohenzollern, caballero de la Orden del Águila Negra de Prusia y de la de San Andrés de Rusia, gran conde de la Orden de Osmania de Turquía, de la Estrella de Rumania y del León de Oro de Luxemburgo, capitán mayor del regimiento de granaderos, nacido en Bruselas el 8 de Abril de 1875, hijo mayor de S. A. RR. los condes de Flandes..., domiciliados en Bruselas; y S. A. R. la duquesa Isabel Valeria Gabriela María, nacida en Possenhogen el 25 de Julio de 1870, hija mayor de sus altezas reales los duques de Baviera, domiciliados en Munich.»

Las bodas debían tener lugar en Munich a mediados de Julio; pero a causa de la muerte reciente de la abuela materna del novio, se han aplazado hasta Septiembre. A propósito de esta boda, son dignas de mérito las elucubraciones a que se entregan estos días algunos periódicos británico-imperialistas, adelantando que si el príncipe Alberto falleciese sin sucesión masculina, el heredero de la Corona de Bélgica sería el duque de Connaught, hijo de la reina Victoria.

Los belgas están furiosos contra los comisarios y delegados belgas en la Exposición de París, por encontrarse aun casi todas sus secciones en lamentable retraso, cuando la vecindad de ambos países y de las dos capitales debía ser un motivo poderoso para que fueran las primeras en estar listas.

El mismo pabellón belga, uno de los más bellos, sin embargo, por su riqueza arquitectónica, se encuentra tan imperfectamente guardado en su interior, que causa verdadera decepción entrar en él. El rey Leopoldo, que ya visitó dos ó tres veces de incógnito la Exposición, evitó en cuanto le fué posible atravesar las secciones belgas, para demostrar sin duda su descontento; lo cual hace prever que el agencero de cruces amenaza no ser considerable entre los delegados organizadores. Como quiera que sea, los belgas se trasladan en tales proporciones a París, que ya los trenes ordinarios, aunque reforzados, no bastan, y todo hace creer que para Julio, Agosto y quizás Septiembre, haya que doblar muchos de ellos. Aparte de esto, los trenes llamados de recreo y a precios reducidos, se multiplican también tanto entre los principales centros belgas y la capital de Francia, que mode asegurarse ya que el número de 225.000 belgas que visitaron la Exposición de 1889, quedará taramitido al lado del que habrá de visitar la Exposición actual.

EGA.

Ovación a un predicador

El martes último se celebró en la iglesia de Notre Dame de París una misa de Requiem en memoria de los militares y marinos muertos por la patria.

La función religiosa fué costeada por la Sociedad *Souvenir français*, y en ella pronunció un sermón elocuentísimo, de tonos patrióticos, el Obispo de Orleans.

Tal fué el entusiasmo que produjo la oración sagrada, que varias veces fué interrumpida por los aplausos del numeroso público congregado en la famosa iglesia, estallando al final una ovación calurosa.

El orador, conmovido, indicó que tales

manifestaciones no eran propias del lugar, pero expresó su agradecimiento por entender que los aplausos, más que a él, eran tributados a la patria francesa.

Sarasate en Pamplona

Manifestaciones

Pamplona 2.—Sin que nadie se apercibiese, ha llegado el eminente artista señor Sarasate.

Subió en la estación en un ómnibus, y cuando la gente se enteró ya estaba en la fonda.

Este incógnito ha evitado la gran manifestación de cariño que le tenían preparada sus paisanos.

Al cundir la noticia, la gente se agolpa frente a la fonda, aclamándole y vitoreándole.

Se ha puesto a la venta un número único de un periódico titulado *Sarasate*, editado por el Orfeón pamplonés.

Contiene artículos de los escritores navarros y fotografías notables.

Al visitarle una comisión, Sarasate les ha hablado del gran concierto que ha dado en el Trocadero, al que asistió el presidente de la República, el cuerpo diplomático y más de 7.000 personas.

La orquesta se componía de 240 profesores.

Fue objeto de una continuada ovación.

Mientras el Orfeón pamplonés daba una serenata a Sarasate, numeroso público ha acudido a la redacción de *El Pensamiento Navarro*, dando una silba estrepitosa, entre la que no han faltado mueras al Ayuntamiento.

El gobernador, auxiliado por la policía, disolvió los grupos, que desde allí habían ido a vitorear al director del periódico republicano *El Porvenir Navarro*, a quien acompañaron hasta su casa.

Junta municipal de asociados

Se reunió ayer, aprobando el acuerdo del Ayuntamiento de eximir del pago de derechos por la traslación de cadáveres de los cementerios de San Martín, San Luis, la Patria y el general del Norte, a cualquiera de los que existen abiertos en la actualidad.

Aprobó también varios dictámenes concediendo pensiones a huérfanos y empleados municipales, y nombró a la comisión que señala el párrafo compuesto de los señores Novella, Santamaría y Leon y Ramos, para que, bajo la presidencia del alcalde, asistiendo el secretario, examine las cuentas generales del ejercicio de 1898 a 1899, y emita el dictamen en término de quince días.

EXPOSICION EN EL PARÁ

En Belem, capital del Estado del Pará, se inaugurará el 15 de Agosto próximo una Exposición conmemorativa del cuarto centenario de descubrimiento del Brasil.

La colonia española residente en aquel Estado instalará un pabellón, con objeto de que figuren en él los productos de la madre patria.

La comisión organizadora dirige un llamamiento a los productores y exportadores españoles para que envíen sus artículos a dicho certamen, principalmente los alimenticios, que pueden hallar importante mercado en toda la República brasileña.

En la Exposición, que durará hasta el 12 de Octubre, parece que solo estará representado Portugal, y esto simplifica el camino para que los productos españoles puedan tener un éxito lisonjero.

Con objeto de que tengan los productores y exportadores más facilidades en el envío de sus remesas, el Comité español del Pará se ha dirigido al ministro de Fomento solicitando transporte gratuito para todos los productos destinados a la Exposición en los ferro-carriles desde cualquier punto de España hasta los puertos de Barcelona y Vigo, donde ha nombrado comisiones receptoras el Comité organizador.

La de Vigo la componen los Sres. D. Antonio López de Neira, D. Manuel Troncoso, D. Ramón Arbones y D. Eladio de Lema.

La comisión española del Pará recibirá en Vigo y en Barcelona, por intermedio de las comisiones de dichas ciudades, hasta el 6 del mes corriente, todos los objetos destinados a la Exposición mencionada.

Los productos enviados con destino a la Exposición tendrán exención de derechos en la Aduana del Pará.

Se están haciendo además otros trabajos con objeto de obtener otras concesiones de interés y provecho.

RESULTADOS DEL ECLIPSE

En el Observatorio de Madrid continúa activamente el estudio de las observaciones hechas durante el eclipse.

Una de las cosas que los astrónomos estudian con más atención en esos fenómenos es el espectro de la corona solar y con especialidad la posición de una de sus rayas principales, la vulgarmente llamada *raya verde*. En el plan de nuestro Observatorio entraba la determinación de esa raya, tantas veces intentada sin éxito.

Empleó para ello un magnífico espectroscopio, recientemente adquirido, provisto de un micrómetro que permite apreciar hasta *dobles milésimas de milímetro*. Según las observaciones y los cálculos posteriores—hechos unos y otros por el Sr. Astarza, a quien se confió este delicado trabajo—la octava raya corresponde una longitud de onda de 529.73, resultado notable, pues viene a coincidir con el afirmado mucho tiempo por Soung, Lockyer y otros astrónomos ilustres quienes sostenían que esa raya era la 147 de Kirchhoff.

Es de advertir que ya en el eclipse de la India, de 1898, se vio la inexactitud de esa afirmación; pero ni en ese eclipse ni en otros recientes habíase logrado, como ahora, medir la posición de esa raya discutida.

De las muchas comisiones científicas que han observado el último eclipse, son varias ya las que han publicado sus observaciones, pero hasta ahora ninguna ha dado mediciones de esa raya, aunque habían de ellas.

Los resultados obtenidos por muchos Observatorios han sido comunicados a observatorio de la Academia de Ciencias de París. El interés que se supo las circunstancias en que había hecho la observación.

Viaje a la Exposición de París

Casi todos los ferro-carriles españoles han puesto en combinación para facilitar al público billetes de ida y vuelta en segunda y tercera clase hasta las fronteras de Hendaya ó de Cerbere.

En estos billetes llega la redacción desde el 25 al 52 ó 53 por 100, según sea la distancia que resulte para cada Compañía dentro de su respectivo trayecto.

Las condiciones del servicio son bien favorables, por cierto. Puede el viajero encaminarse por la frontera de Hendaya ó por la de Cerbere, a voluntad suya; detenerse a la ida y al regreso en cualquiera estación del tránsito; invertir en el viaje hasta un plazo de treinta días; aumentar en quince días la validez del billete si abona un recargo de 10 por 100, y llevar gratuitamente hasta 30 kilogramos de equipaje. En la frontera, al adquirir el billete francés, puede también alcanzarse una reducción de 33 por 100 si presenta un bono de la Exposición que se obtiene con facilidad en las Sociedades de crédito y banca y probablemente en las fronteras.

Las estaciones y despachos centrales darán noticias precisas acerca del precio de los billetes en el trayecto español.

LIBRO IMPORTANTE

Mejoras en Jaén

Hemos recibido un ejemplar de la segunda edición del interesantísimo estudio que con el título *El porvenir de una región*, ha publicado y escrito el ilustrado ingeniero agrónomo y diputado a Cortes por Jaén, D. José del Prado y Palacio.

El Sr. Prado desarrolla en su importantísimo trabajo todo un plan de regadío y fertilización de la provincia de Jaén, por medio de pantanos, y deduce importantes consecuencias que no sería inútil que estudiásemos y apreciásemos los poderes públicos.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra

Real decreto nombrando ayudante de ordenes en el cuarto militar de S. M. la Reina Regente, al teniente coronel de Artillería D. José Brull y Seoane.

Hacienda

Real orden haciendo extensivo a los capitanes y armadores el derecho que concede el art. 50 de las Ordenanzas de Aduanas a los comisionistas y agentes de Aduanas.

Gobernación

Real orden resolviendo un expediente relativo a varios concejales del Ayuntamiento de Hervás.

Instrucción pública

Real orden nombrando catedrático numerario de la Facultad de Derecho romano en la Universidad de Granada a D. Felipe Clemente de Diego.

NOTICIAS TEATRALES

Parish

Nada menos que cuatro debuts se verificaron anoche en este circo.

La señorita Valverde, muy guapa y muy simpática, por cierto, trabajó en el alambre con aplauso de la concurrencia.

Los Dokars, segundos debutantes, hicieron ejercicios acrobáticos verdaderamente notables; y la familia Grigory, acróbatas también, obtuvo una verdadera ovación después de una serie de saltos de extraordinario mérito.

Por último, el Sr. Sarassani presentó una colección de animales (monos, perros, osos, etc.), amestrados de un modo perfecto.

También fué muy aplaudido.

ADVERTENCIA

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten a provincias durante los meses de verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto a donde se trasladen.

Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia enviando a la Administración nota que indique dónde desean recibir el periódico.

Al menudeo

El pianista Orbon

Presentado por el maestro Serrano, fué anoche recibido en Palacio el notable pianista español D. Benjamin Orbon, que tan celebrado ha sido el pasado invierno por sus conciertos en el Ateneo.

El Sr. Orbon interpretó obras importantes de Beethoven, Scarlatti, Chopin y Godard, siendo calurosamente felicitado por la Infanta doña Isabel, quien celebró su delicadeza de expresión y extraordinario mecanismo.

El pantano de San Juan de la Peña

Varios propietarios interesados en que se construya el pantano de San Juan de la Peña (Huesca), acompañados de los diputados por Zaragoza, Sres. Moret, Castellana, Monares, y del senador Sr. Calleja, no yendo tarde al ministro de Agricultura y le pidieron los estudios y proyectar, por su cuenta, los trabajos previos de aquella obra, a fin de que el del aprobacion de la division hidrologica Euro, figure oportunamente entre las que el ministro determine llevar a cabo.

El Sr. Gasset accedió a dar por su parte cuantas facilidades sean necesarias para que sea un hecho la aspiracion de los visitantes.

La feria de Burgos

Telegrafían de Burgos que la gira celebrada ayer tarde en el amplio parque del Párral, resultó muy animada, por haber concurrido a ella millares de personas pertenecientes a todas las clases sociales.

Las ferias se han despedido, pues, con gran animacion y con un tiempo hermoso.

La policía de Madrid

Ayer quedó resuelta la combinacion del personal de policía de Madrid, confirmándose en sus puestos a los actuales delegados de vigilancia y a varios inspectores, y ascendiendo al de Buenavista, D. Antonio Pérez.

COGNAC: Henry GARNIER & Co.

Ha fallecido en Madrid el antiguo jefe de Telégrafos, D. Antonio Martínez Ibáñez.

Diputacion provincial

La Diputacion provincial ha acordado que con urgencia se practiquen las oportunas informaciones acerca del valor de una mula adquirida por el hospital de San Juan de Dios, y del extravío de un expediente.

Huelga en Cataluña

Se dice que en las Macias de Malteaga se han declarado huelga los obreros de la fundicion del S. La-cambra.

Terminada la huelga de pintores decoradores, se ha reanudado el trabajo en todos los talleres.

Ha quedado tambien terminada la huelga de los albañiles de Vich.

Hundimiento

Telegrafían de Palma de Mallorca que anoche ha ocurrido un hundimiento en una casa de la calle de Bosch, desmoronándose una pared interior en el tercer piso y arrastrando el pavimento. Los escombros de una y otro cayeron en el piso segundo, que se hundió tambien produciendo espantoso estruendo.

Milagrosamente no ocurrieron desgracias personales, pues cuantos ocupaban las habitaciones hundidas quedaron aislados.

Un ahogado

Dicen de Lérida que frente al Mercado de granos, en la orilla izquierda del Segre, se ahogó dias pasados Ramon Font, de catorce años de edad.

El infeliz muchacho, en compañía de otros dos de su edad, estaba pescando, pero tuvo la desgracia de resbalar, arrastrándole la impetuosa corriente, sin que se haya podido encontrar su cadáver.

La Residencia de Piedra

Nos escriben de la Residencia de Piedra que han perdido ya la cuenta de las parejas de recién casados que han ido a pasar allí la luna de miel. No está mal escogido aquel delicioso retiro para saborear las dulzuras de los primeros dias de matrimonio.

Este año es mayor la afluencia de viajeros a precio reducido, y se debe, sin duda, al mejor servicio de carruajes y al buen trato de la fonda.

Temperatura de ayer 2 de Julio a las tres de la tarde:

En la plaza de Carlos Haës, cascada Caprichosa y Trinitad, 21°.

En los claustros de la Hospedería, 25°.

D. Elias Zerolo

Telegrafían de París que ha muerto repentinamente D. Elias Zerolo, literato canario, director literario de la librería Garnier. Contaba cincuenta años de edad.

Habia escrito un libro titulado *Legajo de Carlos*. Era paratidiano del Sr. Pi y Margall. Vivía en París desde hace quince años.

Muerto por un rayo

Un vecino de Boas de Granada, llamado Antonio Unica Cabello, se hallaba en union de un hijo suyo y otro vecino del mismo pueblo, de nombre Manuel Martin Medina, descansando a la sombra de un árbol de las faenas del campo, en el sitio conocido por el Llano, y en el momento de estar haciendo lumbre para encender un cigarro, cayó una chispa eléctrica, dejándole muerto en el acto.

Cartas políticas

El distinguido hombre público D. Rafael Serrano Alcazar ha publicado, coleccionada en un elegante tomito, una serie de cartas políticas, generalmente escritas, en las que aparece formulado el juicio crítico de los sucesos más culminantes de la vida nacional en el espacio de tiempo que media de 1855 a 1900.

Vapores correos

Habana 2.—Ha salido de este puerto para Nueva-York el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica *Leon XIII*.

Rio-Janeiro 2.—Ha salido de este puerto para Montevideo el trasatlántico español *San Agustín*.

Cádiz 2.—El vapor-correo *Montserrat* ha salido de este puerto para Nueva-York.

Suez 2.—Ha salido de este puerto para Port-Said el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica *Isla de Luzon*.

Tormentas

Telegrafían de Gijón que ayer tarde descargó una imponente nube, acompañada de grandes sacudidas eléctricas.

En distintos puntos de la poblacion cayeron varias chispas, causando desperfectos, sobre todo en la red telefónica, de la que quedaron cortados algunos hilos y rotos una porcion de aisladores.

Tambien de Lugo telegrafían que ayer hubo en aquella poblacion fuerte temporal de aguas.

La lluvia tiene aspecto de continuar.

Nuevas salas en el hospital Provincial.

Mañana, a las diez de la mañana, se verificará en el hospital Provincial la inauguracion de las nuevas salas de operaciones y la entrega oficial de un importante donativo hecho por los testamentarios del Sr. Bacqué.

Dicho acto será presidido por el señor ministro de la Gobernacion, con asistencia de la Diputacion provincial y los profesores del hospital.

Las heras de oficina en los Juzgados de Madrid serán desde hoy de ocho y media a doce.

Herido por un toro

Telegrafían de La Linea que al encerrarse anteayer la corrida de toros de Saltillo, que lidiaron Lagartijillo y Parrao, una de las reses dió una gran cornada en el muslo derecho al conocido aficionado y empresario de varias plazas D. Julio Herrero.

Huelga de pescadores

Dicen de El Ferrol que con motivo del impuesto de consumos sobre el pescado que ha acordado el Ayuntamiento, se han declarado en huelga los pescadores de Murgados, principal puerto que suministra de pescado a dicha poblacion.

Los huelguistas impidieron que se embarcase en el tren de El Ferrol el pescado, que se ha concentrado en Murgadosja Guay-dia civil.

Tratado de propiedad literaria

El representante de España en Quito, Sr. Miranda, participa que el tratado de propiedad literaria entre España y el Ecuador, en condiciones análogas a las que dicha República tiene concertadas con Francia, aunque con algunas mejoras y con la cláusula de nacion más favorecida.

Tren real

Ayer tarde se hicieron nuevas pruebas del nuevo tren real, cuyos coches han sido contruidos en los talleres que tiene en Valladolid la Compañía del ferro-carril del Norte.

greso en el Cuerpo pericial, habiéndose presentado 114 solicitudes.

Forman el tribunal de exámen los señores D. Emilio Abreu, presidente; D. Julio de Santiago, D. Antonio Fidalgo, D. José Garcés, D. Pompilio Diaz y D. Gabriel de la Puerta, vocales, y D. Manuel Veleda, secretario.

La cosecha

La cosecha de granos en Andalucía, Aragón y Castilla se presenta en inmejorables condiciones y abundante.

Inscripciones en los Colegios Médicos y Farmacéuticos

De real orden se ha dispuesto que las juntas de gobierno de los Colegios de Médicos y Farmacéuticos deberán acordar ó negar la inscripcion de los profesores en el improrrogable plazo de un mes desde la

solicitud del interesado, durante el cual se practicarán las comprobaciones que consideren oportunas, según previenen los artículos 10 y 11 de los Estatutos para el régimen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de 12 de Abril de 1898.

Transcurrido dicho plazo, y no existiendo ya ninguno de los impedimentos marcados en los Estatutos, se hará desde luego la inscripcion en el Colegio.

Baja en el ejército

Se ha dispuesto la baja en el ejército del segundo teniente de la escala de reserva D. Ricardo Gil Serrano, cuyo paradero se ignora.

Ha sido nombrado ayudante de campo del Cuarto militar de S. M. la Reina, el capitán de artillería Sr. Brull.

EDICION DE LA NOCHE

LLEGADA DEL OBISPO DE BARCELONA

Procedente de Barcelona, han llegado hoy a Madrid el Obispo de aquella diócesis, Sr. Morga.

En la estación le esperaban el ministro de la Gobernacion, los Sres. Sanz Escartin, marqués de Olivart, Valls y dos ó tres padres escolapios.

En el coche del Sr. Dato, y acompañado por él, se dirigió el Obispo al convento que los escolapios tienen en la calle de Hortaleza, en el que residirá mientras permanezca en la corte.

Mañana, a las diez y media, será recibido en audiencia por S. M. la Reina.

Triste conmemoracion

Con motivo de ser hoy el segundo aniversario del combate naval de Santiago de Cuba, se han celebrado esta mañana en la iglesia parroquial de San Luis honras fúnebres por el alma de los muertos en dicha batalla.

Ha presidido el Sr. Silvela, y han asistido el Obispo de Sion, el almirante Valcárcel y casi todos los generales, jefes y oficiales de Marina que se encuentran en Madrid, los cuales vestían de paisano.

El general Lazaga estaba tambien en la presidencia del duelo.

Entre ellos se veían al Sr. Diaz Moreu y otros marinos de los que se encontraron en aquel desgraciado combate.

No ha habido oracion fúnebre.

Agitacion en Marruecos

La opinion en Francia

París 3.—Han producido sensacion aquí las noticias de Tánger anunciando el asesinato en Fez del israelita Márkos Essagim, jefe de una casa de comercio francesa, naturalizado americano.

Francia está resuelta a apoyar las negociaciones hechas simultáneamente por nuestro ministro en Tánger y por el consul americano en Fez.

El gobierno marroquí parece dispuesto a acceder a dichas reclamaciones.—*Fabra*.

LA REBELION EN CHINA

Grave situacion de Pekin.—Despacho de la legacion alemana.—La columna extranjera sitiada

Londres 3.—Los telegramas oficiales recibidos por el gobierno confirman que la situacion de los europeos en Pekin es desesperada.

Resulta tambien plenamente comprobado el asesinato del ministro de Alemania en aquella capital.

Esta mañana se ha recibido un despacho de Beltin, manifestando que el cónsul de Alemania en Tien-Tsin telegrafía con fecha 20 de Junio lo siguiente:

«Un mensajero chino fué portador de una carta dirigida al comandante de las tropas internacionales. Llevaba el membrete de la legacion alemana en Pekin y estaba fechada el domingo 24 de Junio. Se limitaba a decir que la columna extranjera estaba completamente sitiada en las legaciones, y que su situacion era desesperada, terminando con esta frase: «Daos prisa.» Firmaba esta carta el señor Robert Hart, inspector general de Aduanas.—*Fabra*.

Sitio del palacio imperial

París 3.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana en el Eliseo, bajo la presidencia del Sr. Loubet, el Sr. Delcassé ha leído un despacho del cónsul de Francia en Shanghai, fechado ayer en el indicado puerto.

El telegrama confirma y amplía algunas de las noticias conocidas acerca de los últimos sucesos de Pekin. Dice que el príncipe Tuan y el general Kungsi, después de sitiar con sus tropas el palacio imperial, se hicieron dueños de éste y se apoderaron del gobierno.

Su primer acto fué dar un decreto ordenando a todos los virreyes del imperio que cesaran las hostilidades contra los que rompió.

Los virreyes de las provincias del Sur y del Centro se negaron a obedecer dicho mandato.

Desacuerdo de los virreyes

Londres 3.—Segun un telegrama de Shanghai, los periódicos de aquella localidad refieren que los virreyes de Szechuan, el gobernador de Chantonug y los virreyes del Sur se niegan a reconocer la autoridad del gobierno central de Pekin.

Declaran, no obstante, que respetarán los derechos de los tratados existentes mientras que la insurreccion no se propague a las provincias del Norte.

Desde el mismo punto telegrafían con fecha de ayer al periódico *The Daily Express*, que todas las provincias ribereñas del río Amarillo se han erigido en federacion, declarando a Nankin capital del Estado.

Palabras del Emperador de Alemania.

Berlin 3.—El Emperador Guillermo ha arengado esta tarde en Wilhelmshaven a

las tropas alemanas destinadas a China. Despues de confirmar el asesinato del ministro alemán en Pekin, se expresó en estos términos:

«La ofensa inferida a la bandera alemana clama venganza ejemplar.

No tendré momento de reposo mientras el pabellón alemán, unido a los de las demás potencias, no ondee en los muros de Pekin.

Os encarezco la necesidad de que vivais en perfecta armonia y como buenos camaradas con los soldados rusos, ingleses, franceses y los demás que combatirán con vosotros en defensa de la civilizacion.»

El Emperador Guillermo ha aplazado su viaje a Noruega.—*Fabra*.

Incidente en los Jardines

Segun hemos oido, anoche ocurrió en los Jardines del Buen Retiro un incidente desagradable.

Parece ser que por la nueva entrada que se ha abierto en los Jardines por la calle de Alcalá, se dirigieron cinco ó seis individuos, algunos vestidos de blusa, al restaurant allí establecido. Pidieron cerveza, y como el camarero les hiciera notar que allí no se servía nada más que cenas, se produjo agria discusion y vinieron a las manos.

Un guarda de los Jardines que intervino en la cuestion, resultó con una herida de arma blanca en el costado.

Los individuos que promovieron el alboroto salieron tranquilamente del lugar del suceso, sin que se haya conseguido capturar a ninguno de ellos.

LA HABILITACION DEL CORREO CENTRAL

Por estimarse que los hechos ocurridos en la habilitacion de la Central de Correos puedan ser constitutivos de delito, el expediente que habia empezado a formarse serviría de base para una informacion judicial.

Resulta ahora que en la habilitacion, no sólo no se han encontrado fondos, sino que los libros que debieran existir no existen.

Como la vigilancia del buen orden de la habilitacion corresponde al administrador de la Central y al segundo jefe, que tiene las facultades de interventor, aunque hasta ahora no hay nada concreto, pudieran resultar responsables de lo ocurrido algunas otras personas, además del habilitado.

El rey de Portugal

París 3.—El anunciado viaje del rey de Portugal empezará a fines de Agosto y durará hasta fin de Octubre. En dicho periodo visitará nuestra Exposicion Universal y la corte de Inglaterra. Es posible que se detenga tambien en San Sebastian para visitar a la familia real española.—*Fabra*.

KRUGER

Londres 3.—Segun despachos recibidos por *The Daily Express*, el presidente Krüger se encuentra actualmente en Valtersvalder. El gobierno de la República del Transvaal ha fijado su residencia oficial en Machudooderp.—*Fabra*.

Ha sido nombrado delegado de Soria D. Jerónimo Flores.

Mañana es esperado en Madrid el gobernador de Bilbao, que probablemente permutará con el de Valladolid.

En Mahon ha fundado un bergantín italiano, escuela de aprendices marineros, tripulado por 115 individuos.

Ha fundado en la Coruña, procedente de la Habana, el trasatlántico *Marta Cristina*.

Ha llegado a esta corte para consultar con su médico nuestro antiguo y querido amigo D. Cayetano Ruiz Orta.

Intoxicacion

En la Casa de Socorro del distrito de Palacio fué asistido esta mañana el niño Agustín García, que presentaba síntomas de intoxicacion.

Robos

Por robar 13 haces de cebada, fueron detenidos esta madrugada Narciso Gonzalez y Mariano Nuñez, hijastro del anterior.

También en la ronda de Atocha, número 38, piso segundo, se ha cometido esta mañana un robo.

Los ladrones—que no han sido habitados—se llevaron 125 pesetas en metálico, un reloj de níquel y varias prendas de ropa.

Ha llegado a esta corte el vicepresidente de la comision provincial de Valencia, D. José Martínez Aloy, llamado por el director general de Obras públicas para ultimar el contrato sobre el dragado del puerto con la casa holandesa que se encarga de este servicio.

Aplastado por una piedra

El encargado del taller de marmolista de la calle de San Miguel, núm. 22, Pablo Cervelló Sanchez, al estar hoy ayudando a cargar unas piedras ha tenido la desgracia de que se le cayera una encima cogiéndole debajo la cabeza y ocasionándole la muerte en el acto.

Los embargos de Valencia

De Las Provincias:

Tampoco comenzarán hoy los embargos de los morosos en el pago de la contribucion. Se han hecho 2.897 notificaciones en las dos zonas de la capital, y hoy y mañana se harán las que faltan.

Los embargos, pues, se aplazarán hasta el miércoles ó el jueves.

Por su parte dice El Mercurio que se ha reconcentrado alguna fuerza de la Guardia civil en prevision de lo que pueda ocurrir, y que las autoridades continúan conferenciando.

La lepra en Extremadura

Badajoz 3 (3 tarde).

Recibense noticias alarmantes acerca del desarrollo de la lepra en Berlanga, en donde existe desde hace tiempo. En la actualidad se ha corrido a algunos pueblos inmediatos. Los vecinos piden que las autoridades y la Junta de Sanidad adopten las medidas oportunas para evitar la propagacion de la enfermedad.—Mencheta.

TRIBUNALES

Músico homicida.—Veredicto y sentencia

Hoy ha terminado la vista de la causa que empezó ayer á verse en la seccion cuarta contra el músico del teatro Real Jaime Bernardo Oliva, que en la madrugada del 12 de Diciembre del año anterior dió una puñalada, de la que falleció pocas horas después, al corista del mismo teatro Luis Toldo Vidal, de cuyos hechos dimos ayer cuenta á nuestros lectores más ampliamente.

En la sesion de hoy, el defensor, Sr. Doyal, modificó sus conclusiones provisionales, retirando la atenuante de arrebató y obcecacion.

Y el Jurado dictó veredicto de culpabilidad, apreciando á favor del procesado todas las atenuantes.

El tribunal de derecho dictó sentencia condenando á Bernardo Oliva á seis años y un dia de presidio.

A nuevo Jurado

La causa por homicidio contra Francisco N. Osorio, que ayer comenzó en la seccion tercera, ha terminado hoy, dictando el Jurado veredicto de inculpabilidad.

El hecho de autos, según ayer hemos dicho, lo constituía el haber dado muerte el procesado á su amante Cándida Vivero,

El fiscal Sr. Bustamante pidió la revision ante nuevo Jurado, á lo cual accedió la Sala.

Balance del dia

Los marinos han conmemorado en la iglesia de San Luis la triste jornada de la pérdida de la escuadra en Santiago de Cuba.

No podía la fortuna ayudarnos dada la desproporcion de fuerzas; pero todas las personas imparciales hacen justicia á la abnegacion y al valor con que se condujeron nuestros marinos.

A pesar que desde París han telegrafiado el asesinato de varios representantes de Europa en Pekin, el Gobierno no tiene noticia de tan triste suceso.

Segun despachos oficiales, el dia 25 se encontraba nuestro ministro sin novedad en Pekin.

El ministro de la Gobernacion no ha puesto ningun decreto á la firma de la Reina. Ha comunicado á S. M. que la tranquilidad en provincias era completa.

El ministro de Hacienda ha puesto á la firma de la Reina la revision del contrato con la Arrendataria de Cerrillas aumentando el cánón anual.

Hoy por la mañana han estado en Palacio, con objeto de cumplimentar á la Real Familia, los capitanes generales Sres. Martínez Campos y Lopez Dominguez, el teniente general Sr. Coello, y los ex-ministros D. Pío Gullon y D. Antonio Maura.

Ayer se dijo que la corte no haria al fin su anunciado viaje á Asturias; pero aquel rumor se desmentia anoche en los centros oficiales.

De la llegada á Madrid del Obispo de Barcelona, y de su visita á la Reina, anunciada para mañana, algo se ha hablado hoy en los círculos políticos, estimando las personas experimentadas que este paso del prelado de Barcelona contribuirá á borrar asperezas lamentables y á restablecer en la capital del Principado una paz moral á todos conveniente.

Los periódicos de provincias principian ya á ocuparse del asunto de la boda de la princesa de Asturias, aduciendo recuerdos históricos y argumentos aún no empleados por la prensa de Madrid.

Este asunto, por todos los sintom-

mas, promete apasionar bastante los ánimos.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado repartir á sus accionistas 40 pesetas por accion, por los beneficios del primer semestre de este año.

El dia 10 del corriente, como ya hemos dicho, se reunirán en París los tenedores de Deuda exterior residentes en Londres, Amsterdam, Berlin, Lisboa y París, para tratar de la cuestion del impuesto.

En Reus, con motivo de la toma de posesion del nuevo alcalde, se habia concentrado la Guardia civil; pero no ha ocurrido nada desagradable.

Los telegramas de esta tarde confirman la noticia de haberse apoderado del Palacio Imperial de Pekin el príncipe Tuan, padre del presunto heredero, y de haberse producido un verdadero estado de anarquía, procediendo cada virrey por cuenta propia.

El discurso del Emperador de Alemania á las tropas expedicionarias de China, de que da cuenta un telegrama de la tarde, confirma la impresion de un acuerdo internacional para apoderarse de Pekin y restablecer el órden.

El Emperador, que debia salir mañana para Noruega, ha aplazado su viaje.

CURIOSIDADES

Una mina de jabon

Segun dice una revista americana, en Ashcroft, Colonia británica, se explota actualmente una mina de jabon natural. El mineral se compone de borax y de sosa y es perfectamente utilizable, en estado nativo, para las aplicaciones de la industria y de la economia doméstica.

En lugar de mezclar aceite ó grasa á una cantidad determinada de sosa cáustica y hacer hervir la mezcla en cubas de madera, como se hace generalmente en las fábricas de jabon, basta dejar que se solidifique al aire libre una especie de arcilla muy fluida que se encuentra en capas bastante profundas, cerca de un lago situado en las inmediaciones de Ashcroft.

Esta pasta natural adquiere enseguida la consistencia del jabon, conservando su color, que tira á gris, y puede cortarse en forma de ladrillos ó de panes y entregarse al comercio sin más preparacion.

Segun parece, se han descubierto otras tres minas de jabon natural en los Estados Unidos: una en Nevada, otra en Dakota y la tercera en California; pero ninguna se explota todavia.

La lepra en Portugal

Dice Cosmos que en la última sesion de la Academia Real de Ciencias de Lisboa el doctor Zeferino Falcao ha presentado una Memoria muy interesante sobre la extension de la lepra en Portugal. Desde la supresion de los hospitales de leprosos en dicho pais, la enfermedad se ha ido extendiendo poco á poco hasta el punto que indica el doctor Falcao, quien calcula en 1.500 el número de personas atacadas actualmente, lo cual supone una imponente proporcion tratándose de un pais de 4.700.000 habitantes.

Dichos enfermos se encuentran diseminados por todo el reino, sin que se halla libre de ellos ninguna provincia; pero la mayoría habita el litoral ó los grandes valles, aun cuando tambien existen focos en las regiones montañosas.

LA BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 3 DE JULIO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios

Table with columns: Dia 2, Dia 3, Diferen.º. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, Tesoro, Cambios sobre el extranjero, Bolsa de Barcelona, and De la Agencia Fabra.

CHARADA

Desengáñate, Ruperto; al que cinco con segunda, en cuanto le coja un guardia le debe dar una tunda. Para toda la gentuza, yo no encuentro otra manera de escarmentarlos, que darles bastante cuatro tercera. ¿Sabes lo que le pasó ayer á Ignacio Fogones? Mientras se dos tres segunda le quitaron los calzones. En el barrio en que ahora vivo, cuando empieza á anochecer, hasta el prima dos, no hay nada que no procuren coger. Sabes que mi oficio es todo y tengo que madrugar, y ya van varias mañanas que los tengo que espantar. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana.)

Solucion á la charada anterior A LA BAN CIO SO

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marca lo siguiente: A las doce de la mañana, 16º sobre 0. A las doce de la tarde, 29º sobre 0. A las cuatro, 24º sobre 0. La máxima fué de 30º sobre 0. La mínima de 12º sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—San Laureano, Arzobispo de Sevilla, y Santos Elias y Flaviano, Obispos.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde continúa la novena á Nuestra Señora del Milagro, predicando á las seis y media el Sr. Berzalucia.

En San Pedro de los Naturales (Torredilla del Leal), sigue la novena á su Titular y predicará el Sr. Mendez.

En la iglesia de religiosas Salesas (Santa Engracia) sigue la octava al Santísimo Sacramento.

En las Salesas (San Bernardo) ídem. En el Cristo de San Ginés ejercicios al toque de oraciones, predicando el señor Manzanedo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas, San Luis ó San Sebastián.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 3/4.—La divina.—El motete.—A las 9 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 10 3/4.—María de los Angeles.—A las 12.—La Revoltosa.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—4.ª funcion de abono.—Turno 1.º impar.—Aida.—Intermedios en el kiosko del jardin por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Importante debut: los maravillosos Braatz. 2.ª presentacion de la extraordinaria troupe Grigory, de los Dakys, la señora Valverde y el clown Sarassani con sus perros y oso amaestrados.—El célebre domador español Félix Malleu con su coleccion de leones y toda la compania internacional. Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Notable espectáculo sensacional.—2.ª presentacion de la Condesa X con sus cuatro magnificos y feroces leones, única en el mundo.—Tomarán parte, además, todos los principales artistas de la compania. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

re él y aquel arrogante extranjero. Sus celos se lo pintaban más perfecto aún de lo que era realmente, y á sus ojos, aquel hombre medio dormido tomaba proporciones extraordinarias y fatales; era uno de aquellos hombres de aspecto magnético que se ponen en los romances expresamente para destruir las reputaciones más acrisoladas; era un don Juan, y aun es disputable que don Juan tuviese tan hermosas patillas, quedando fuera de duda que no podía gastar un chaleco tan lindo.

Stephen no podía siquiera alearle la imperfeccion de la cicatriz que le atravesaba la frente, pues no se la veía á pesar de estar iluminada toda su persona por la viva claridad que dejaba entrar la claraboya que habia en el fondo de la iglesia.

Era preciso, en efecto, para que esta cicatriz apareciese blanca y hundida, que se colorase su frente al impetu de una pasión repentinamente excitada. Mas en aquel momento la frente del adormido rival estaba pálida y lisa como la de un niño.

No encontrando defectos, se fijó Stephen en los ojos que estaban cerrados; se los representó rojos y saltones; después, engañado por la esperanza, se frotó las manos diciendo:

—Quizá sea bizzo.

Esta benéfica idea le calmó visiblemente, y como el sermón iba á concluirse, se alejó del desconocido para observar más cómodamente la conducta de Clary en el movimiento que iba á tener lugar entre los concurrentes.

Apenas se habia colocado en su nuevo sitio, cuando aquellos se levantaron en masa: el alma de Stephen se trasladó al sentido de la vista.

Al levantarse echó Clary otra mirada hacia el pilar.

También por esta vez fué larga, pene-

trante y llena de fuego. Stephen hubiera dado medio año de su vida por una mirada semejante. Más quiso ver cómo respondía á ella el soñoliento.

¡Cosa extraña! aquel seguía durmiendo, pues no habia abiertos los ojos; por lo visto nada tenían que ver con él aquellas miradas. Stephen se sintió profundamente humillado.

—¡Ni siquiera la vé!—articuló temblando de rabia;—ella es quien ama y no él... ¡Este hombre me ha vencido sin saberlo!

No era muy difícil que así sucediese. Esta conclusion implícita lastimó vivamente á Stephen, y le ocasionó un sudor frío. Envidiaba entonces á los héroes del teatro d'Adelphi, que llevan siempre puñales en el cinto á fin de suicidarse cuando llegue la ocasion.

Entre tanto, un suspiro comprimido agitó el pecho de Clary, que á pesar suyo tuvo que volverse hácia el altar. El sacerdote entonó un salmo, y un coro de voces puras y argentinas ahogó bien pronto su acento tembloroso.

El del pilar prestó el oido con voluptuosidad como un lagarto á cuya inmediacion se toca la flauta. Su sonrisa se hizo más perceptible, y toda su fisonomía expresó un vago arrobamiento. Stephen le contemplaba con sorpresa. A medida que se elevaban las voces, la fisonomía del desconocido era más muelle y sensual; parecía arrebatado por un éxtasis delicioso.

—¡Para los pobres enfermos de la parroquia!—prorrumpió en este momento una voz suave detrás de Stephen.

Este se volvió y reconoció á Ana, que llevaba la bolsa de pedir, según la moda de entonces, que comienza á aparecer en algunas congregaciones protestantes.

Stephen, en medio de su desesperacion, se creyó con derecho á obrar como un

Sea de esto lo que quiera, el domingo de que vamos hablando, hallándose indispueta mistress Mac-Nab, se encargó Stephen del oficio de rodrigon, y bajó gallardamente por la acera de Cheapside, muy orgulloso de llevar del brazo unas muchachas tan lindas. Clary y Ana se apoyaban cada una de un brazo. La primera iba silenciosa y pensativa, y si se sonreía alguna vez á las galanterías de su primo era maquiñamente y por complacencia. Ana le escuchaba sin perder una palabra y creia no haber oido nunca á un jóven tan instruido y tan discreto como Stephen.

A medida que se aproximaban á la iglesia, iba éste perdiendo su buen humor. Cinco años de Universidad habian amortiguado sensiblemente el ardor de devocion que trajera de la Escocia. Seguía siendo buen cristiano, pero un sermón con el apéndice de muchos salmos así le parecia una perspectiva que ofrecia pocos alientos.

—Soy un atolondrado, queridas primas;—dijo de pronto dejando á Fleet-Street para entrar en Inner-Temple.

—¿Por qué?—preguntó Ana.

—Clary no habia oido nada.

—Porque me he olvidado de visitar á uno de mis enfermos.

Stephen pronunció estas palabras con algun énfasis. Este enfermo era el que asistia con más cuidado segun indicó.

—Mañana ireis—dijo Ana.

—¿Mañana?... ¡tal vez será tarde!

Clary miró á Stephen sonriéndose, e hizo un movimiento de cabeza. Creia que su primo habia hecho un juego de palabras.

—Me gusta la ocurrencia—le dijo.

Stephen fijó en ella una mirada de sorpresa.

—¿Qué es lo que encuentras en esto de agradable, Clary?—repuso Ana.—Stephen

pretende que tiene que hacer una visita indispensable... y en ese caso habremos de quedar solas...

—¿Qué importa?... luego vendrá por nosotras.

—Sin duda—contestó Stephen con viveza.—Es cosa de un momento.

Ea esto llegaron á las gradas de la iglesia.

Ana soltó con aire amostazado el brazo de su primo y entró. Clary la seguía. Stephen se detuvo en la puerta y se puso á reflexionar.

—¡Qué distracciones tan singulares tiene Clary!—pensaba;—me parece que he hecho sin grande esfuerzo el sacrificio de mi compania.... ¿Deberé entrar?

Aunque forme el lector una opinion desfavorable de Stephen Mac-Nab, que debe representar un papel interesante en esta historia, nos vemos precisados á confesar que no tenia visita de ningunas especie que hacer en servicio de su cliente. Temió el sermón de John Butler, y esta era la única razon.

Su conducta era en verdad reprehensible; pero merece indulgencia en tales casos un médico de veinticuatro años menos dos meses.

En vez de oír el sermón, proyectaba, pues, charlar un rato al amor de la lumbre en casa de algun amigo que viviese por allí; jugar alguna partida de billar ó cualquier otra cosa; pero la distraccion de Clary le dió que pensar. Con este motivo atravesó el cancel y escurriéndose por detrás de los pilares del coro, se colocó en un sitio desde donde, sin ser visto, podía espíar á su gusto á las dos hermanas.

Tampoco este paso era regular, pero mediaba palabra de casamiento entre Stephen Mac-Nab y una de sus primas, á eleccion suya. Stephen tenia, pues, algun derecho para ponerse en observacion.

INTERESA A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Trajes de gran lujo, con géneros superiores y á la medida, por 25 pias.—Gabanes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 pias.—Alpaca gran moda. Trajes completos, infinidad de colores para elegir, desde 25 pias.—Chalecos de piqué, imanes y variadísimo surtido, desde 7 pias.—Pantafones, un millón de clases y dibujos, desde 7 pias.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prendas; especiales para trajes de FRAC, LEVITA, CHAQUET, SMOKING y otros. 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.

INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)

GRAN HOTEL DE LOS BAÑOS DE ALCEDA

Este elegante y confortable establecimiento, sito de reunión de escogida clientela y en comunicación con el Bañerío de Alceda, ha abierto la temporada oficial del corriente año. Diríjanse los pedidos de habitaciones á su dueño

D. Luciano Uria.—Gran Hotel.—Alceda

ELECTRODOS PARA BATERIAS SECUNDARIAS

Sistema HEADLAND, con Patente núm. 15.879
Expedida el 27 Julio 1894
Se reciben órdenes:
Madrid.—GENOVA, 15.—Madrid

DENTICINA INFALIBLE

Reguarde á los millares de madres que salvan á sus hijos de la muerte y se diría que la Denticina de Justo Fernández es el pan bendito del hogar. No mucron los niños de la dentición, los salva aun en la agonía, les hace brotar la leche temprana, corta la diarrea que les angustia, extingue las erupciones de la boca que les molesta, les arregla el estómago, les hace arrojar la leña, impide la alferreca y brotan fuertes dentaditas y desdentadilla á los niños transformándose en sanos y robustos. Caja, 3 pesetas

CALENTURAS

Toda clase de fiebres más rebeldes no se resisten usando las **CALENTURAS** de Justo Fernández. Ya conocidas por el público, los muchos años de gran éxito es la mayor garantía. Caja, 3 pesetas. En farmacias y droguerías. Se recomienda á los que no han podido conseguir, recurran á gran satisfacción con ellas, fingiéndose representantes de la casa, que no son, y dícese á bajos precios. El autor los remite por correo y ferrocarril á todas partes, desde su residencia.

Cañal de Gropesa (Toledo)

EL NUEVO BLIXIR REGENERADOR

Preparado por B. PIERRE, Perfumista

Es el único y verdadero que detiene inmediatamente la caída de los cabellos

Depósito principal: Perfumaría de D. P. BALTASAR Calle de Santa Ana, 21, BARCELONA

Halase de venta en Madrid en casas de los Sres. Molino, Cármen y Perfumaría.—Ferreira, Cármen, 1, id.—Fortis: Puerta del Sol, 1, id.—C. Urquola, Muyor, 1, id., y en las principales perfumerías de España.

Precio del frasco: 3 pesetas

Regalo útil indispensable

Una imprentilla **PROGRESO** de 100 letras escritas, para la composición de tarjetas de visita, memores, sobres, etc., compuesta de 1 componedor, 2 líneas, 1 almonedilla, 1 botella tinta, 1 pinzas, un cepillo de tinta, puesto el todo en una caja de madera fina barnizada y que puede figurar como adorno sobre cualquier mesa de escritorio. Precio: 750. Para hacer trabajos más grandes, imprentillas 200 letras, pias. 100; 300 letras, 1450; 400 letras, pias. 1750; 500 letras, pias. 1900, y 1.000 letras, componedor 6 líneas, pias. 40. Franco por correo toda Fern. en suelta pias. 150. JUSTO BUJAS. Calle Moncada, 15, Barcelona.

NUBIAN

De un brillo igual al del charol, el cual no conserva durante una semana en todo tiempo. NUBIAN en cajas de hojalata. Producto adoptado por los ejércitos. **FACTA MATE** para cubierto y becerro mate. Verdadero producto inglés.—Gran rosa para cubierto de casa.—Metal Polish para conservar y pulimentar toda clase de metales. Hecho en la República.—Fabrica en Londres.

A la gran legión de enfermos nerviosos

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regula dor más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar «evahidos, hipocondría, tido dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, des- cascimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, historismo, parálisis, flojedad, etc. El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados, que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprenden- tes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizáase las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las desor- minaciones, succédele el vigor y tal auterza de voluntad, que el individuo llega á creerse trans- formado en otro. Se afianza la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y con- fusión en que poco há veías envueltas, siente más potente la fuerza de las ideas y el discursir agradable y fácil. Á estas modificaciones, únense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Por estas profundas y rápidas modificaciones que introdu- ce el medicamento en el organismo, no hay que temer continuas perturbaciones y progresos, hasta que- cien desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bohistas, etc.; halla- rán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard», á pesetas caja. Se manda por correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta: boticas y droguerías principales de España.—En Madrid: Carrea, Capellanes, 14; Alcañiz, Riera, 29; Almería, Real, 18; Barcelona: Fernando VII, 7; Bilbao: Artacalle, 35; Burgos: Cid, 17; Badajoz: Santo Domingo, 39; Cáceres: Plaza, 7; Cádiz: Plaza de Isabel II, 2; Ciudad-Real: Toledo, 13; Córdoba: Paraiso, 10; Co- ruña: Real, 32; Guadalajara: Mayor, 7; Granada: San Jerónimo, 13; Huelva: Tetuan, 14; Innesca: Coso, 23; Jaca: Campoy; Lérida: Cármen, 26; Málaga: Granada, 42; Murcia: Plaza de San Bartolomé; Orense: Fernando VII, 7; Pamplona: Nueva, 2; Oviedo: Sol, 1; Segovia: Arguiñan, 2; San Sebastián: 10; Santiago: Campos, 6; Pamplona: Nueva, 2; Oviedo: Sol, 1; Segovia: Arguiñan, 2; San Sebastián: 10; Cariagena: Campos, 6; Pamplona: Nueva, 2; Oviedo: Sol, 1; Segovia: Arguiñan, 2; San Sebastián: 10; Bengoechea, 5; Soria: Collado, 27; Valencia: Mercado, 73; Valladolid: Grates, 33; Zaragoza: Coso 43. Depósito general y único para la venta en España: GUILLERMO GARCÍA, Capellanes, 1, Madrid

ANTIDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Corrige inmediatamente Inapetencia, Acidocies, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidad del menstrio, Vértigos, Migrañas, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende: Arenal, 2; Serrano, 30; Luna, 6, y además en las principales boticas y droguerías de Madrid y de provincias, á 2 pesetas la caja, de seis purgantes. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la forma siguiente:
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
Una expedición mensual á Centro América.
Una expedición mensual al Rio de la Plata.
Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.
Trece expediciones anuales á Filipinas.
Una expedición mensual á Canarias.
Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Polver Dentífrico Agua de Botot Solo Dentífrico aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA de París. 17, Rue de la Paix, París. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran Fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados. Especialidad en aguas de tocador **KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

GELLE FRERES, INVENTORES

Paris, 35, rue d'Argout



NIGRITINE VEGETAL

Tintura para los Cabellos y la Barba

Esta Tintura es, sin contestación, la mejor, la más eficaz y la sola inofensiva.

NEGRO, MORENO, CASTAÑO

Depósito en todas las perfumerías de España.

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:
"Por muchos años padeci de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."
Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarparrilla del Dr. Ayer.

"Los Tiroleses"

EMPRESA, ANUNCIADORA

Rápidas propagandas. ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS. Grandes descuentos á los anunciantes. ANUNCIOS en Teatros, Tallas, Medicinas y otros sitios. Escuelas de dactilografía y mecanografía. Placanes Tarifas á las Oficinas. CONDE DE ROMANONES (antes Barriocastro) núm. 7 y 9 entresuelos. MADRID.

Se vende papel por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

Temple-Church había estado lleno casi todo el día. Pero á esta hora apenas se veía en la iglesia más que la pequeña grey del reverendo John Butler, compuesta, en su mayor parte, de mujeres. Esta corta congregación asistía al culto vespertino en el coro, porque Temple-Church, uno de los restos más antiguos de arquitectura gótica que existe en Londres, conserva la apariencia y distribuciones de una iglesia católica. Por el presente no vio nada Stephen. Las dos jóvenes arrodilladas en medio de una doble fila de mujeres estaban absortas en la oración. El reverendo John Butler, de pie en el pequeño púlpito, fijo en una de las paredes del santuario, recitaba un salmo que sus oventes repetían á coro. Luego que acabó el sacerdote, hubo un largo silencio, en el cual cada uno se puso á orar mentalmente. Despues se sentaron todos los fieles. Entonces, pudo Stephen descubrir el rostro de las dos hermanas. Ana, antes de sentarse para escuchar la lectura, sonrió dulcemente á sus compañeras. Clary no imitó su ejemplo, pero dirigió hacia el pilar en que se recostaba Stephen una mirada indiferente y distraída. En el momento se estremeció y dejó caer la cabeza; una palidez súbita reemplazó los vivos colores de sus mejillas. "¿Qué indisereto soy!—se dijo Stephen—me ha reconocido. Y por un movimiento instintivo se ocultó detrás del pilar. Al cabo de algunos segundos asomó la cabeza con precaución. Clary había conservado la misma postura, y aunque el ministro pronunciaba ya las primeras palabras de la plática, aún no se había sentado. Una fuerza misteriosa parecía paralizar todos sus miembros, y su mirada penetrante y llena de fuego no se apartaba del pilar.

—¿Qué cosa tan extraño!—pensó Stephen—jamás la he visto mirar así. Y despues de haber repetido por dos veces la misma operación, se hizo esta pregunta, que otro se hubiera hecho desde la primera prueba: "¿Será á mí á quien mira?" Para asegurarse dió la vuelta al pilar con rapidez, y se encontró de frente con un hombre, que como él, estaba recostado en la base. Este hombre tenía los ojos cerrados, y una vaga sonrisa se notaba en sus labios. Stephen se estremeció y perdió el color á su vez. Echó una rápida mirada á Clary, pero ésta se hallaba entonces vuelta de espaldas, porque acababa de sentarse. Ana fué quien respondió á su mirada con otra de gratitud que quería decir: "¡Sea en buena hora! no ha durado mucho tu visita. En aquel momento sintió Stephen que le embargaba el corazón una angustia profunda y verdadera; la primera quizá que había experimentado jamás. Su conciencia, ese libro, que cada cual lleva siempre delante de su vista y que jamás se borra, sino cuando se está en peligro, se abrió por sí mismo mostrando un nombre escrito en legibles caracteres. Stephen perdió en aquel instante esa calma desocuidada que resulta de no conocerse á sí propio. Clary, á quien había amado hasta entonces en sus ojos, por decirlo así, y cuando no tenía otra cosa mejor que hacer, Clary se le presentó como el objeto de su vida, como la única cosa indispensable á su felicidad. Nada de vacilar, ni un pensamiento para Ana, ni sospechas siquiera de que ésta hubiera podido nunca contrabalancear á sus hermanas. Amaba á Clary, lo sabía y no se acordaba ya de aquel tiempo lejano, que era el minuto precedente, del cual le

separaba para siempre un abismo; de aquel tiempo, digámoslo así, en que no conocía su propia pasión. Se le abrazaba la frente; latía el corazón en su pecho con violencia; sus ojos se turbaban y querían llorar. Ahora bien; ¿por qué esta repentina aparición de un amor escondido hasta entonces, y cuyo germen á penas tenía vida? Consiste esto en que la pasión duerme al lado de un objeto que puede tocar con solo estender la mano; consiste en que para conocer el precio de un tesoro es preciso tener recelo de perderle; esto es lo que Stephen se decía: "No era á mí á quien miraba! Quedó algunos minutos como confundido; su carácter firme y positivo hizo un esfuerzo para dominarse y no lo pudo conseguir. Echó una mirada que rebosaba odio sobre el hombre que creía su rival, y le declaró en el fondo del corazón una guerra á muerte. Este se hallaba bien lejos de sospecharla. Sus ojos seguían cerrados; su boca conservaba la misma sonrisa. Tentaciones tuvo Stephen de cogérle de un brazo y arrastrarle fuera para provocarle y acabar de una vez; pero qué aparente motivo debía dar á su provocación? Por otra parte, si bien Stephen era lo que se llama un hombre sereno y había tenido muchos duelos en sus cinco años de estudios, era, sin embargo de esto, todo un escocés. La espada y la pistola le parecían medios eventuales y poco seguros en un negocio importante. Pertenece á la clase de esas personas discretas y lógicas en sus odios, que se baten de buena gana por una mirada al través; pero piensan que para reparar un grande agravio es el duelo un medio insuficiente y con frecuencia ilusorio. El se hacia este argumento digno de un licen-

ciado de Orford: ¡X... me lastima en mis más caros intereses; yo le provooco, y me mata; quedo vengado! En el caso presente adquiría nueva fuerza este razonamiento. El individuo apoyado en el pilar, y que era actualmente el X... del problema anterior, parecía un modelo de agilidad y vigor muscular. Era de unos treinta años de edad, al ménos en la apariencia; talla elevada, elegante y de aire aristocrático. Su traje, sencillo, pero de esquisito gusto, se asemejaba al traje de los esclavos de la moda como un cuadro de Rafael puede parecerse á la descolorida copia de un pintorraador. En cuanto á sus facciones, ofrecían un tipo notable de belleza varonil é inteligente; su frente alta, ancha y sin arrugas, aunque atravesada de alto á bajo por una ligera cicatriz, casi imperceptible cuando su fisonomía estaba en reposo, se veía adornada de hermoso pelo negro. No se podían observar sus ojos; pero bajo aquel párpado cerrado se dejaba traslucir su poder. La boca entreabierta aún por la sonrisa, estaba también adornada de un fino bigote negro á la española, y dejaba ver una hilera de dientes pequeños y blancos que pudieran hacer honor á la boca de una mujer hermosa. Este conjunto de facciones, quizá un poco delicadas, era realzado por sus cejas cuyo corte atrevido y gracioso le daba un aspecto de firmeza y altivez. Recostado en el pilar en actitud negligente, tenía la apariencia de dormirse de seguir entretenido con un pensamiento halagüeño; su fisonomía reflejaba á primera vista una série de sensaciones fugitivas, pero agradables. Stephen le contempló largo rato con despecho. El joven médico se tenía por buen mozo, mas no le ocurrió siquiera que pudiera establecerse un paralelo en-